

EXPERTO UNIVERSITARIO EN INVESTIGACIÓN ENFERMERA. BÚSQUEDA Y SÍNTESIS DE LA EVIDENCIA CIENTÍFICA.

DIRECCIÓN DEL EXPERTO

M^a Nélida Conejo Pérez. Doctora en Enfermería por la Universidad Alcalá de Henares (2017). Obtiene Sobresaliente Cum Laude. Miembro del Grupo de Investigación en Cuidados de la Salud, Instituto de Investigación Biomédica del Hospital Universitario La Paz-IdiPaz. Diplomada en Enfermería, por la Escuela Universitaria de Enfermería La Paz (UAM), en la promoción de 2005. En 2011 cursa el Máster Oficial en Cuidados Críticos, en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y en 2016 se especializa en Enfermería Pediátrica. Desde el año 2006 desempeña la labor de docente en diferentes hospitales y en la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería (FUDEN), organización de la que hoy es Directora de Investigación desde el año 2017.

<https://www.linkedin.com/in/n%C3%A9lida-conejo-investigacion/>

Eva García-Carpintero Blas. Doctora en Enfermería –"Programa oficial de Doctorado en Ciencias de la Salud"-, por la Universidad de Alicante. Es Diplomada en Enfermería, Título Superior en Ciencias de la Salud, Máster Universitario en Ciencias de la Enfermería y se especializa en Enfermería Pediátrica en 2016. Cuenta con numerosas publicaciones tanto en revistas científicas como en capítulos de libros de enfermería. Tiene, además, gran experiencia como docente y dirigiendo y coordinando programas a nivel de Máster.

https://www.researchgate.net/profile/Eva_Blas

EQUIPO DOCENTE

M^a Nélida Conejo Pérez.

César Manso Perea. Es Doctor en Ciencias de la Documentación (UCM), desarrollando varias publicaciones relacionadas con su línea de investigación: alfabetización informacional en ciencias de la salud. Máster en Gestión de la Documentación, Bibliotecas y Archivos, Licenciado en Documentación y Diplomado en Biblioteconomía y Documentación por la Universidad Complutense de Madrid. Durante 10 años fue Bibliotecario y 5 como profesor colaborador de la Escuela Universitaria de Enfermería de Cruz Roja (Universidad Autónoma de Madrid). Actualmente es Bibliotecario del Colegio Oficial de Diplomados en Enfermería de Madrid y de la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería-FUDEN, organización de la que también es docente y tutor.

https://www.researchgate.net/profile/Cesar_Manso-Perea

EQUIPO TUTORIAL

Silvia Arranz Alonso. Doctora por la Universidad Complutense de Madrid (UCM), Master Oficial de Investigación en Cuidados de la Salud, Licenciada en Antropología Social y Cultural, Enfermera Especialista en Enfermería del Trabajo y Técnico Superior en Prevención de Riesgos Laborales. Autora de más de 50 comunicaciones científicas, artículos y colaboraciones en libros, ha recibido diversos premios de investigación nacionales e internacionales y en la actualidad es docente de posgrado en la Universidad Antonio Nebrija (Facultad de Ciencias Sociales), Coordinadora del Experto Universitario en el Cuidado Integral del Paciente Respiratorio, Docente de Salud Laboral en la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería (FUDEN), Expert Clinical Advisor (ECAP) de NANDA- International y Vocal del Comité de Relaciones Internacionales de la Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR).

Teresa Blasco Hernández. Doctora en Sociología y Diplomada en Enfermería. Posee diferentes títulos de posgrado y es experta en Educación para la Salud y en metodología Cualitativa. Ha trabajado tanto en Atención Primaria como en Atención Especializada. Actualmente trabaja

en el Centro Nacional de Medicina Tropical del Instituto de Salud Carlos III. Tiene proyectos de investigación tanto en España como en Latinoamérica y África, en temas de cuidados de salud de las minorías, población inmigrante y los problemas de acceso a los servicios sanitarios, abordando todos los proyectos desde una perspectiva de género.

Ana María Cabrejas Casero. Graduada en enfermería (UAM). Especialista en Enfermería Pediátrica. Máster en Bioética (URCJ). Máster en Investigación en Cuidados (UCM). Experto en Procesos e Intervenciones Enfermeras al Paciente Adulto en Situaciones de Riesgo Vital (UCA). Experto en Enfermería Escolar (UCM). Miembro de la Comisión Deontológica del Colegio Oficial de Enfermería de Madrid. Miembro Jurado I Edición Premios Investigación CODEM. Enfermera de Neonatos, Hospital de Fuenlabrada. Enfermera de Quirófano, Hospital Gregorio Marañón. Enfermera de Urgencias, Hospital Gregorio Marañón y Hospital Severo Ochoa. Enfermera de diferentes plantas de hospitalización, Hospital Severo Ochoa y Hospital de Fuenlabrada.

Ana Martínez Serrano. Enfermera Especialista en Pediatría. Ha publicado varios estudios de investigación y cuenta con diversa formación académica relacionada con la investigación.

Luis Miguel Cairós Ventura. Diplomado en ENFERMERÍA (1991-1994). Máster en Investigación, Gestión y Calidad en Cuidados para la Salud (2011-2013). Doctor en Ciencias Médicas (2013-2017). Diploma de Especialización en Dirección y Gestión de Servicios Sanitarios (2017-2018). Responsable de Enfermería del E.A.P. de S/C de La Palma. Director de Enfermería de Atención Primaria (Enero 2013 a 2015). Responsable de Formación Continuada del Área de Salud de La Palma (Octubre 2011 a Enero 2013). Evaluador de la Comisión Canaria de Formación Continuada de las Profesiones Sanitarias. Director de Enfermería de Atención Primaria (Mayo 2004 a Diciembre 2008). Responsable de Enfermería del E.A.P. de Los Llanos de Aridane. Experiencia asistencial en Urgencias Hospitalarias, Centros de Atención Primaria. Miembro Comité Organizador (Secretario) del "1º Encuentro de Estudiantes de Enfermería de Canarias". Miembro Comité Organizador: Jornadas Palmeras de Enfermería desde la 5^a a la 15^a Edición."

M^a Ángeles Carretero Ríos. Diplomada Universitaria en Enfermería por la Universidad Autónoma de Madrid. Experto universitario en Enfermería de Quirófano por la misma universidad. Máster universitario en Gestión y Dirección en Enfermería. Actualmente profesora

docente y coordinadora de Prácticas Clínicas del Grado de Enfermería en la Universidad Europea de Madrid. Experiencia docente en el ámbito de atención especializada en cursos de actualización en el área de conocimiento de la seguridad del paciente. Experiencia asistencial en servicios especiales, bloque quirúrgico, unidades de cuidados intensivos, unidades de diálisis en Hospital Universitario La Paz y Hospital Universitario Infanta Sofía de Madrid. Experiencia en gestión en enfermería como responsable y supervisora de las siguientes unidades: Farmacia, Diálisis, Hospitalización (Neurología, Nefrología y Medicina Interna) y Logística y Recursos Materiales.

Esther García García. Doctora por la Universidad Complutense de Madrid, Máster en investigación en cuidados de salud, Graduado en Enfermería. Actualmente es Profesora en la Universidad Europea de Madrid.

Cristina Gómez Moreno. Doctora En Cuidados en Salud por la UCM. Máster en Investigación de Atención Primaria por la UMH. Grado en Enfermería por la Universidad de Salamanca. Amplia experiencia docente en Pre-Grado y Post-Grado en Enfermería. Actualmente, Profesora Titular en la Escuela de Enfermería De la FJD.

Sergio González Cervantes. Doctor por la Universidad Complutense de Madrid, Máster en investigación en cuidados de salud, Graduado en Enfermería. Actualmente es Coordinador del Grado en Enfermería y Profesor en la Universidad Católica de Ávila.

Pilar González Sanz. Doctora en Enfermería por la Universidad Europea. 2018. Diplomada Enfermería. Universidad Complutense 1996. Experiencia docente desde 2007 en Escuela Cruz Roja y Universidad Europea. Experiencia en gestión: Directora de Área Internacional de la Facultad de CC de la Salud. Coordinadora de Aprendizaje Clínico y Profesional del Grado Enfermería en U. Europea. Supervisora de Área Funcional: Urgencias en el Hospital del Henares en 2006. Responsable del Proyecto de Sistematización de Cuidados del 12 Octubre. Experiencia asistencial en Medicina Interna, Cirugía general y Oncología.

Jose Antonio López García. Diplomado en Enfermería, Especialista en Partos y Pediatría. Bachelor in Nurse Universidad Holanda. Máster en Gestión.

David López Saez. Diplomado en Enfermería. Licenciado en Antropología social y cultural. Especialista en Pediatría. Labor asistencial en Oncología Pediátrica. Experiencia docente en tutorización de grupos de ABP en la EUE de la CAM y varios proyectos de Fuden. Publicados capítulos de libros relacionados con la Oncohematología Pediátrica. En la actualidad es Supervisor de la Unidad de Radiología y Radiodiagnóstico del Hospital Niño Jesús.

Raquel Luengo González. Doctora en Ciencias de la Salud por la Universidad Rey Juan Carlos. Licenciada en Antropología. Grado en Enfermería. Tras varios años en la práctica asistencial, desarrolla su carrera profesional en el ámbito de la Investigación en Salud primero en el Instituto de Salud Carlos III, en la Unidad de Investén, y en la Unidad de Evaluación de Tecnologías Sanitarias de la Agencia Laín Entralgo durante varios años. Desde el año 2010 ha desarrollado su experiencia profesional como docente de pregrado y postgrado en la Universidad Alfonso X y en la actualidad en la E.U.E. Cruz Roja Madrid-UAM.

Susana Macip Belmonte. Especialista en Enfermería Pediátrica, Master en Cuidados Críticos (URJC), Master en Formación y Gestión en Medicina Humanitaria (URJC), Experto Enfermería en Urgencias Extrahospitalarias (FUDEN), Diplomada en Enfermería, Escuela Universitaria de Enfermería Cruz Roja Española (UAM). Colaboró en el estudio titulado "Efecto de la formación en Enfermería basada en la evidencia sobre la práctica clínica hospitalaria", en calidad de investigador principal/colaborador en el Hospital Niño Jesús (2014). Actividad asistencial desde 2015 hasta la actualidad en la UCIP del Hospital 12 de Octubre. Actividad docente desde 2016 hasta la actualidad en el departamento de Simulación Clínica en Pediatría en la Universidad Francisco de Vitoria.

Noelia Mancebo Salas. Profesora titular universitario. Escuela Enfermería Cruz Roja Madrid. Centro adscrito Universidad Autónoma de Madrid. Doctoranda, Universidad de Alicante, E.U. Enfermería (superado periodo de docencia de tercer ciclo de estudios universitarios). Máster Dirección y Administración de Empresas (MBA)- Especialidad Gestión Sanitaria, Universidad Camilo José Cela/ IMF Business School. Técnico nivel básico en prevención de riesgos laborales. Servicio Cántabro de Salud. Máster Oficial Ciencias de la Enfermería, Universidad de Alicante. Experto Universitario Enfermería de Urgencias y Emergencias, Universidad de

Cantabria. Postgrado en Enfermería Clínica, Organizado por la Federación Estatal de Sanidad de CC.OO. Diplomada Universitaria en Enfermería. E.U.E. Casa Salud Valdecilla. Santander.

Esther Martínez de Miguel. Doctora por la Universidad de Alicante. Graduada en Enfermería. Licenciada en antropología. CAP. Experiencia asistencial en el Hospital Infantil Universitario La Paz (2000 - 2007) y experiencia docente y de gestión en la Escuela de Enfermería Cruz Roja Madrid, adscrita a la Universidad Autónoma de Madrid, como Profesora titular (2007-2012), Coordinadora de estudiantes y Relaciones Internacionales (2012-2014) y Coordinadora de Docencia y Relaciones Internacionales (2014-2018). Actualmente profesora adjunta del Departamento de Enfermería de la Facultad de Ciencias Biomédicas y de la Salud de la UEM y Directora del Máster en liderazgo y gestión de enfermería Quirón Salud_UEM.

Alfonso Meneses Monroy. Profesor Contratado Doctor Interino en la Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología (Departamento de Enfermería) de la Universidad Complutense de Madrid. Doctor por la Universidad Complutense de Madrid, Máster en Investigación en Cuidados de Salud. Especialista en Enfermería del Trabajo.

Antonio Gabriel Moreno Pimentel. Doctor por la Universidad Complutense de Madrid, Máster en Investigación en Cuidados y Especialista en Enfermería del Trabajo. Lleva casi 20 años dedicados a la salud laboral y la docencia. En los últimos años está especialmente centrado en la implantación de sistemas de gestión y auditoría y estrategias e implantación de programas de promoción de la salud en el ámbito laboral. En el ámbito universitario, es profesor de Metodología de la Práctica Enfermera y Fundamentos de Enfermería (Modelos y Teorías).

Gloria Sanz Prades. Enfermera diplomada por la EUU La Paz. Adscrita a la UAM. Enfermera asistencial desde 2006 en una UCI Neonatal. Cursos: Formación en búsquedas bibliográficas desde 2010 y EBE desde 2011. En 2016 realizó el curso "EBE: Aplicabilidad clínica y Sociosanitaria de la investigación Enfermera. 2^a ed." Publicaciones: Póster: Estrategias de promoción de la lactancia diferida en unidades de neonatología: revisión de la literatura (2019). Colaboraciones: En el estudio titulado "Efecto de la formación en Enfermería basada en la evidencia sobre la práctica clínica hospitalaria", en calidad de investigador principal/colaborador en el Hospital General Universitario Gregorio Marañón (2014.)

Trabajando desde 2006 en la UCI neonatal de Hospital General Universitario Gregorio Marañón.

Alberto Tovar Reinoso. Doctor por la Universidad Complutense de Madrid (2016). Enfermero especialista en Geriatría (2015). Máster en Investigación en Cuidados por la Universidad Complutense de Madrid (2009). Diplomado en Enfermería por la Universidad Complutense de Madrid (1995). Jefe de Estudios/profesor de la Escuela de Enfermería de la Fundación Jiménez Díaz (UAM) desde 2017 hasta la actualidad, anteriormente Coordinador Académico en la Escuela de Enfermería de la Cruz Roja (UAM) desde 2004.

María del Valle Ramírez Durán. Enfermera Doctora en Ciencias de la Salud por la Universidad de Huelva. Experiencia en investigación en materia de autonomía del paciente: consentimiento informado, ámbito bioético, de comprensión y accesibilidad. Experiencia docente entre otras en metodología cualitativa y metodología de investigación enfermera. TICS. Experiencia como enfermera en Francia y Bélgica. Experiencia enfermera en todas las especialidades quirúrgicas. Idiomas inglés, holandés y francés.